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抓住机遇加快郑州都市区建设
本版
话题

虽然中原经济区纳入国
家战略早已是定局，但听到
中原经济区正式写进我国

“十二五”规划纲要（草案）的
消息后，中牟县委书记杨福
平依然很激动。

在杨福平看来，中牟处
在中原经济区、郑州都市区
和郑州新区三区建设的重叠
区域，又是郑州新区的重要
组成部分，中牟未来五年美
好的蓝图已经绘就。

一、中牟得天独厚的地
位，吸引来不少重大项目，中
牟要做的是承接好、服务好
这些省市重大项目，并将推
动项目建设放在首位。

二、以集中、集约的理念
加快产业园区的建设，从今
年开始，中牟每年建设不低
于 20 万平方米的标准化厂
房，大力发展第二产业。

三、大力发展第三产业，
以绿博园、华强创意产业园、
雁鸣湖生态建设等项目为带
动，大力发展以旅游业为主
的第三产业。

四、大力发展都市区现
代农业。中牟已着手在县城
南部 450平方公里范围内高
标准规划现代农业示范区，
在县区北部 180平方公里范
围内规划建设休闲观光示范
农业。在这两个区域，又分
别规划两个50平方公里左右
的核心区，而今年开始先做5
平方公里的起步区。

杨福平说，这张发展蓝
图，要让中牟在郑州都市区
建设中发挥率先示范带动作
用，使其成为中原经济区核
心增长极中的增长极。

晚报记者 程国平

“这对郑州、对惠济区
来说，都是一个千载难逢
的机遇。”惠济区委书记张
俊峰深信，在这样的历史
机遇面前，经过近 10年积
淀，已成为郑州北部最具
活力、最具投资价值城区
的惠济区前景美好。

今年是“十二五”开
局之年，也是建设中原经
济区的开局之年，惠济区
要实现各项工作的“开门
红”，就要继续突出发展，
更加重视民生。

在惠济区的规划中，将
在深化生态经济强区和“一
区、两中心、三个产业”发展
定位的同时，又提出了“一
中心、四组团（以行政区为
中心，花园口组团、大河路
组团、古荥组团、长兴路组
团）”的具体操作办法。

“下一步，我们将按照
科学发展观的要求，坚持
重在持续、重在提升、重在
统筹、重在为民，继续推进
赶超发展，坚持改善民
生。”张俊峰表示，未来五
年，惠济区将持续抓好“十
大实事”、城中村改造、“畅
通郑州”工程、“两店”进社
区等关系群众切身利益的
具体工作，让惠济区这一
郑州北部集生态、旅游、休
闲、宜居为一体的功能区
更加宜居，为中原经济区
和郑州都市区的建设作出
积极贡献。

晚报记者 程国平
实习生 韩宣博

“中原经济区建设，
已经进入国家‘十二五’
规划中，而郑州作为中原
经济区发展建设的核心
和隆起带，我们郑州市提
出了都市区建设。我建
议，把郑州都市区建设纳
入河南省发展战略，把郑
州建设得富强繁荣，中原
经济区的建设成果才能
够更好的体现。”中原区
委书记王贵欣昨日表示。

中原经济区该如何
建设？王贵欣认为，一个
区域的建设，必须有它的
核心，因为只有找准核心
才能有辐射，而中原经济
区的建设核心就是郑州
市。

“在中原经济区的建
设过程中，郑州市提出了
郑州都市区的建设，我认
为中原经济区建设已经
纳入国家的发展战略，河
南省应该把郑州都市区
建设，纳入到河南省的经
济发展战略，应该聚全省
之智，集全省之力，来发
展郑州都市区建设，来支
持郑州都市区建设。只
有夯实作为中原经济区
核心增长极的郑州，对于
周边的地市才有辐射、带
动和拉动作用。”

晚报记者 裴蕾

进入“十二五”规划后
中原经济区建设要更有紧迫感

郑州大学商学院教授周修亭认为，中原
经济区被写进国家“十二五”规划纲要草案，
这个举措，不仅仅说明发展中原经济区是国
家经济社会发展的客观需要，同时也反映了
我省主要领导的战略眼光和全局意识。

“中原经济区纳入国家规划，这将具有划
时代的意义，也标志着中原经济区已由区域
性发展战略上升为国家发展战略，标志着这
一战略已由可行性论证阶段进入到规划实施
阶段。”周修亭说，在完成这一系列重大转变
之后，中原经济区的建设不能松口气，而是要
更有紧迫感，“因为，机会已经被我们抓到了，
现在关键是各级政府、学术界和企事业单位
等社会各界如何抓住机会尽快行动起来，满
腔热情地投身于这项重要而富有时代意义的
建设大潮中。” 晚报记者 裴蕾

更加聚焦郑东新区建设
把物流、金融业作为发展主线

郑州银行董事长、党委书记、行长王天宇
认为，要把河南建成中原经济区的主力军，郑
州市应该发挥更大的作用。

围绕在中原经济区中如何建设郑州都市
区和核心增长极，王天宇强调，一定要更加聚
焦郑东新区的建设，而物流业、金融行业的发
展，应当作为其发展的主线。

“郑东新区的建设，是建设大郑州、提升
中原城市群建设很重要的一步。我认为，应
该将物流、金融，包括很多的支柱产业项目，
比如汽车、新能源、电子行业、高科技行业、总
部经济等，都集中到郑东新区，以便于形成合
力，形成资金的高地、人才的高地、技术的高
地、项目的集中地、产业集聚区的集中地，打
造郑州发展的核心增长极。”晚报记者 裴蕾

中原经济区建设
最受惠的还是我们普通百姓
“很关注中原经济区的进展情况，因为，

中原经济区的建设，最受惠的还是我们普通
老百姓。”家住淮河路附近的闫启程，大学毕
业后就开始个人创业，开了一家小店。

“我知道，建设中原经济区，将为老百
姓增加就业机会，提高老百姓的收入水
平，会带来更多实惠的变化……”闫启程很
期待地说，他个人也希望从中寻找一些好的
商机，实现自我价值。

晚报记者 裴蕾

网友建言
我是河南人，喝彩！
让中部真“中”！

中原经济区的每一次推进过程，也牵动
着很多网友的心。近几天，网友们纷纷通过
留言或者微博，表达了建设中原经济区的热
情，有的还提出了自己的意见和建议。

“爱晚亭老人”：打造中原经济区，应该在环
保和绿色经济上下工夫。河南旅游资源丰富，
结合环保要求，开发旅游大省应该很有希望。

“竹风荷韵”：中原经济区涵盖国家粮食
核心区，在确保国家粮食安全上占据举足轻
重的地位。我们要积极争取政策，扶持粮食
核心区发展。

“CecilWong”：呼吁加强河南粮食核心
产区关于农业科研与农业教育的投入，大力
发展科技保粮，促进中原经济区的良性增长。

“涓涓细流”：大中原、大经济区！我是河
南人，喝彩！

“神州春韵”：中原经济区迎来了难得的
发展机遇，希望我们充分把握机遇，将发展落
到实处，让中部真“中”！ 晚报记者 裴蕾
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郑州被称为“商都”，繁荣的商业一直在这个城市经济发郑州被称为“商都”，繁荣的商业一直在这个城市经济发
展中占据重要地位。展中占据重要地位。 晚报记者晚报记者 马健马健 图图((资料图片资料图片))

郑州东站是国家内陆铁路货运一类口岸，为中原经济区的郑州东站是国家内陆铁路货运一类口岸，为中原经济区的
进出口业务提供强有力的支持。进出口业务提供强有力的支持。 晚报记者晚报记者 马健马健 图图((资料图片资料图片))

惠济区委书记张俊惠济区委书记张俊峰、中牟县委书记杨福平、中原区委书记王贵欣峰、中牟县委书记杨福平、中原区委书记王贵欣

第一时间接受晚报记者专访
畅谈加快建设郑州都市区
打造中原经济区核心增长极
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